

"Fuerzas internacionales" serán enviadas

a Grecia, según se cree en la capital

Para "cerrar" la frontera septentrional del país

Miércoles, 7 de enero de 1948



LOS SITIOS

D E G E R O N A

Año VI — N. 1579 Diario de F.E.T. y de las J.O.N.S. Precio 50 cts.

Adhesión de los Ejércitos Españoles a S.E. el Jefe del Estado

Diversos actos con motivo de la Pascua Militar y la Fiesta de Reyes en España

El mundo en el aire

El peligro del desaliento

Ayer como hoy, como mañana... Actos de terrorismo en Palestina; persecución por el Ejército griego de los grupos rebeldes que llegaron a cercar Konitza; Panamá, en un gesto de ineffectual, aunque bellisimamente romántica postura de independencia niega a los poderosos vecinos estadounidenses la prórroga de su derecho a poseer bases aéreas defensivas en ambos flancos del Canal; en Francia e Italia, el Komintern prepara una nueva y peligrosa maniobra político-militar, con vastas infiltraciones de armamentos y explosivos en el país itálico, procedentes de la Federación Balcánica; Birmania, primer piso deshabitado en el edificio imperial británico... ¿Qué más de nuevo, de algo que no haya ocurrido ayer, hace seis meses o hace veinticuatro...? Nada, mejor dicho, sí, una cosa: la amenaza incipiente del desaliento occidental... Entre otras armas político-económico-sociales, el comunismo ha reservado siempre una gran arma, una formidable arma psicológica, contra la que no sirven medidas de alcance represivo y de fuerza: el cansancio de los pueblos, el desaliento de los pueblos... Es arma poderosa y está cargada en la mayoría de las ocasiones en que interviene, por los mismos que van a sufrir las consecuencias de sus ataques.

El comunismo es un producto típico de las postguerras, más que de las teorías de Carlos Marx. Es una actitud de inercia, más que una aspiración latente. El fascismo nace al calor de un esfuerzo postregresivo y resurreccional, que una "minoría", ¡¡¡¡¡bien!!!, realiza como suprema tentativa ante la seguridad de morir en caso contrario...

El comunismo es la consecuencia del hambre, de la injusticia, del malhumor de una guerra prolongada, al fin de la cual, ambos bandos contendientes, unos por la fuerza y otros por soberbia confiesan los móviles que han inspirado sus batallas. Estos móviles usualmente constituyen un acto descarado y cínico, que cubre de abrumadora vergüenza a los combatientes. En las guerras modernas, es tan combatiente la pobre mujer que ra perdido su casa y sus muebles, como el oficial que ha perdido un brazo en la trinchera, partido por una granada; o el padre que no ha visto volver a tres de sus hijos... Todos han perdido. Lentamente esta sensación de derrota muere la epidermis ya más que irritada de la humanidad dolorida; las

(Pasa a la pág. 4.)

Madrid, 6.—Con motivo de la Pascua Militar estuvieron a mediodía de hoy en el Palacio de El Pardo, cumplimentando a S. E. el Jefe del Estado y Generalísimo, nutridas representaciones militares de todas las Armas y Cuerpos, presididas por los ministros del Ejército, Marina y Aire, acompañados de los generales y demás jefes con mando de la guarnición de Madrid.

El ministro del Ejército, teniente general Dávila, como más antiguo y en nombre de los tres Ejércitos, dirigió a Su Excelencia cordiales palabras de felicitación por la Pascua Militar en que de antiguo se reúne la gran familia militar para saludar al Jefe del Estado, haciéndole presente la lealtad y adhesión incondicional de los Ejércitos de Tierra, Mar y Aire que, como siempre, están a las órdenes del Caudillo de España.

S. E. agradeció la felicitación y adhesión, recordando lo que la gran familia militar representa.

Evocó efemérides de la vida castrense y cómo con el sacrificio de los mejores la verdad española logra abrirse camino en el mundo.

El primer presidente de Birmania

Rangún, 6. — Ron Rhuvo Tdhaigk, ha sido proclamado presidente de la República de Birmania en una ceremonia a la que asistió el Gabinete birmano y los diplomáticos acreditados. Después de dicho acto el embajador británico Reginald Bow Quer, depositó una corona en memoria del ex primer ministro U. Aung San y otros jefes asesinados.

Diez y seis países — con la excepción de Rusia — han asistido a las fiestas de la independencia. Uno de los actos ha consistido en la plantación de árboles, Bodhi, regalados por el gobierno indio. —Efe.

¡Llegó la primavera!

Murcia, 6.—Hace hoy un día de verdadera primavera y no se ve ni una sola prenda de abrigo por las calles. Los paseos se encuentran concurridísimos y el público ha vuelto a ocupar, como los días de abril, las terrazas de los cafés. —Cifra.

Consideró el panorama internacional y la necesidad de continuar con espíritu de sacrificio velando las armas, seguros de nosotros mismos.

Dedicó un recuerdo a los Caídos en el camino de nuestro resurgir y agradeció a todos el efecto y la satisfacción que le proporcionaba el poder convivir con ellos en esta hora.

El Generalísimo estrechó la mano de todos los reunidos, a los que invitó a una copa de vino español. —Cifra.

EL SUBSECRETARIO DEL EJERCITO, VISITA AL MINISTRO DE MARINA

Madrid, 6.—Con motivo de la Pascua Militar, el subsecretario del Ejército ha visitado, esta mañana, al ministro de Marina, para cumplimentarle.

También el general de Intendencia, Aranguren, lo hizo al general don José Díaz, que cuenta en la actualidad 103 años de edad.

El general Fernández de Córdoba cumplimentó al Presidente del Tribunal Supremo de Justicia Militar, teniente general Ponte, y el Director general de Industrias Militares lo hizo al ministro del Aire, general González Gallarza. —Cifra.

EL DIA DE REYES EN LOS ESTABLECIMIENTOS PENITENCIARIOS

Madrid, 6.—Se ha celebrado con verdadera solemnidad la festividad de los Reyes en todos los establecimientos penitenciarios de España, dando entrada libre en ellos a los hijos de los reclusos, para que participen de los festejos y compartiendo con sus padres la comida extraordinaria.

Hubo también reparto de juguetes a las hijas de los reclusos y comidas extraordinarias. —Cifra.

Atenas, 6.—Las naciones representadas en la Comisión balcánica de la O.N.U. están discutiendo el envío de «fuerzas internacionales» a Grecia, se dice en los centros autorizados de esta capital.

Las naciones más interesadas son Gran Bretaña, Estados Unidos y la propia Grecia, y tales fuerzas vendrían a este país para «cerrar» su frontera septentrional en el caso de que la situación continuase empeorando, de resultados del nuevo apoyo a los guerrilleros por los países eslavos, e incluso de reconocimiento por éstos del «Gobierno Markos». —Efe.

EL ASUNTO LO ESTUDIAN LOS JEFES MILITARES ALIADOS

Londres, 6.—Los jefes políticos y militares de Washington y Londres estudian la posibilidad de enviar a Grecia una fuerza internacional que ayude al Gobierno de dicho país a contener la avalancha comunista, según anuncia el diario «Evening News».

Un portavoz del Foreign Office se ha negado a comentar esta noticia. —Efe.

EL TERRITORIO GRIEGO, BOMBARDEADO DESDE ALBANIA

Atenas, 6.—El territorio griego es bombardeado por baterías de artillería emplazadas en el interior de territorio albanés,

según anuncian los diarios de Atenas.

Agregan que numerosos aviones de una tercera potencia han sido enviados a Albania con instructores para preparar a los pilotos guerrilleros. Las mismas informaciones insisten en que camiones albaneses han estado pasando por el oeste de Neritani, al norte de Buzarani, recogiendo rebeldes heridos. —Efe.

Nuevo partido italiano

Roma, 6. — Ha quedado constituido un gran partido político denominado «Bloque Nacional» cuya tendencia equidista de los comunistas y de los cristianos demócratas. Está dirigido por Francesco Nitti, de 79 años de edad, político liberal y primer ministro hace 25 años.

Tienen como política «la regulación de las relaciones entre comunistas y democristianos, ninguno de los cuales tiene suficiente mayoría para gobernar completamente solo».

El «Bloque Nacional» está calificado como partido que no es ni reaccionario ni revolucionario. —Efe.

El vicecónsul español en Palestina muerto en la voladura del Semiramis

El cadáver será trasladado a España

Madrid, 6.—El secretario de Embajada, Cónsul adjunto de España en Jerusalén, don Manuel Allende Salazar, ha muerto en la voladura del Hotel Semiramis.

El Cónsul general de España en Jerusalén ha telegrafiado al ministro de Asuntos Exteriores que en la madrugada del día 5 del actual ha resultado muerto el Cónsul adjunto, don Manuel Allende Salazar, vizconde de Tapia, como consecuencia de la voladura del hotel Semiramis, de aquella ciudad.

Confirmando la triste noticia

el Encargado de Negocios de España en Londres, señor Marqués de Santa Cruz, se ha dirigido a nuestro ministro de Asuntos Exteriores, transmitiendo al propio tiempo la sentida condolencia del Alto Comisario británico en Palestina y del Gobierno de la Gran Bretaña, tanto a la familia del finado como a la carrera diplomática española y al Gobierno de España.

Tan pronto como el ministro de Asuntos Exteriores, señor Martín Artajo, recibió la primera noticia del triste suceso, se trasladó al domicilio del padre del finado, señor Conde de Montefuerte, ministro plenipotenciario que desempeña la Jefatura de la Sección de Asuntos Administrativos del Ministerio, para testimoniarle su condolencia.

El ministro, acompañado del Subsecretario del Departamento, expresó a la familia de Allende Salazar el pésame del Gobierno.

El cadáver será trasladado e inhumado en España. —Efe.

SE CONFIRMA LA NOTICIA

Jerusalén, 6 (urgente). — El Cónsul general de España en Jerusalén ha anunciado que entre los desaparecidos en la voladura del Hotel Semiramis se encuentra el secretario de Embajada, don Manuel Allende Salazar y Travesedo, vizconde de Tapia, que ocupaba el cargo de vicecónsul en dicha ciudad. —Efe.

KARL GRUBER



Si Austria, al igual que Bulgaria, Rumania, Hungría y demás satélites comunistas, se hubiera entregado en brazos del imperialismo ruso, hoy día tendría voz cantante y daría que hacer con sus reclamaciones y amenazas a los anglosajones; pero encontró algunos hombres como su presidente Renner; primer ministro, Figel, y Gruber, ministro de Relaciones Exteriores, que se opusieron a que su pueblo saliese de la órbita occidental cristiana, ganándose la enemiga de Moscú, sin conseguir una sincera y decidida ayuda de los anglosajones.

El Anzuelo de la Ciudad

Las fiestas movibles

En ciertos países es costumbre que en las iglesias sean publicadas las fiestas movibles el día de la Epifanía. Seguramente, se trata de una reminiscencia ancestral venida de los tiempos en que el poseer un calendario para uso propio era algo excepcional y en que el conocimiento de la época era como una rama de las ciencias reservadas a las gentes más ilustradas. Entonces la proclamación de las grandes fiestas era como un programa anticipado del año religioso.

Sin embargo, tampoco estará de más dar hoy un vistazo general a panorama del año que comenzamos pues aunque actualmente los calendarios están al alcance de cualquiera, hay una tendencia, tendencia morbosa, a simplificarlos tanto que en no pocos de ellos no figuran ni las fiestas ni los santos, se amontan unas cifras como en un cartel de escuela primaria.

Para quien, pues, pueda aprovecharse la información, sepase que este año la Cuaresma será corta, que así la califica el vulgo cuando dicho tiempo cae temprano. En efecto: el día 25 de este mes entramos ya en Septuagésima; Quincuagésima o Carnestolendas cae en 8 de febrero; el miércoles de Ceniza es el día 11; el domingo de Ramos, el 21 de marzo; Jueves Santo, el 25; Pascua, el 28; la Ascensión, el 6 de mayo; Pentecostés, el 16, y Corpus Christi, el 27. El tiempo de Pentecostés tendrá 27 domingos, y el 28 de noviembre entraremos en Adviento.

El lector un poco ilustrado ya sabe que todas esas variaciones provienen del curso de los meses lunares. El punto de partida de todas las fiestas movibles, en nuestro calendario, es el domingo de Pascua, que viene siempre dentro el plenilunio inmediato posterior al equinoccio de primavera, plenilunio que este año ocurre el día 25 de marzo, o sea el mismo día de Jueves Santo. Y he ahí la razón por que en Semana Santa siempre hace luna.

De este breve resumen puede aventurarse un vaticinio con muchas probabilidades de acertar, a saber que todas esas festividades tan señaladas que entran en el ciclo movible se desarrollarán bajo el signo del frío o a lo menos de tiempo fresco, ya que en Gerona es cosa rara que a fines de mayo apriete demasiado el calor. Y a fines de mayo ya habremos celebrado el Corpus.

GERON



Religiosa

SANTOS DE MAÑANA

Santos: Luciano, Maximiliano, Julián, Eugenio, Teodoro, Eladio, mns.; Apolinar, Severino, Máximo, oha.

MISA DE MAÑANA

De infraoctava de la Epifanía, semidoble, color blanco; segunda oración de la SSma. Virgen, tercera por la Iglesia.

CUARENTA HORAS

Continúan en la parroquia del Mercadal. Horas de exposición: de 5 a 8 de la tarde.

Gobierno militar

SERVICIO PARA HOY

Jefe de día: Tte. Coronel de Infantería don César Collado García, del Regimiento de Infantería Alcántara, núm. 33.

Imaginería: Comandante de Infantería don Angel Fernández Morejón, del Regimiento de Alcántara, núm. 33.

Visita Hospital: Capitán del Regimiento de Artillería número 22, don José Molera Soler.

Imaginería: Capitán del Regimiento de Infantería Alcántara, núm. 33, don Arnaldo Canca Pareja.

Farmacias

de turno

Hoy están de turno las siguientes:

- FARMACIA P.L.A., General Primo de Rivera, 4.
- FARMACIA FOLCH, Avenida del Generalísimo, 50.

Ayuntamiento

OBJETOS EXTRAVIADOS. Don Ebrí Soler, de ésta un

guante de lana y una llave mediana.

SERVICIOS. — Por infringir el R. de R. a la V. y M. ha sido retirado de las escaleras de ésta, por la G. U. diurna Juan Sílago Molinas, de 56 años, soltero, natural de Tarragona, transeunte.



El diario

de España

OBRA CULTURAL

DE LA

Caja de Pensiones para la Vejez y de Ahorros

CASA DE CULTURA Y BIBLIOTECA PUBLICA GERONA San Francisco, 9

Obras generales. — Filosofía. — Religión. Teología. Ciencias Sociales. Derecho. Administración. — Filología. Lingüística. — Matemáticas. Ciencias Naturales. — Ciencias aplicadas. Medicina. Técnica. — Bellas Artes. Fotografía. Música. Juegos. Deportes. Literatura. — Geografía. Biografías. Historia.

CERTAMENES. CONCURSOS. CONFERENCIAS. EXPOSICIONES.

HORARIO DE LECTURA: Mañana, de 11 a 1. Tarde, de 5'30 a 9

APERTURA AL PUBLICO, EL DIA 8 DEL GTE.

LA VENIDA DE LOS REYES MAGOS

Reparto de juguetes en el Hospicio, en el Hospital y Asilo "La Caridad"

En la mañana de ayer tuvo lugar en el Hospicio provincial de Nuestra Señora de la Misericordia y en la Sala de Infancia del Hospital provincial el reparto de los juguetes a los niños allí acogidos y que el día anterior habían dejado para ellos los Reyes Magos a su paso por nuestra ciudad.

A las nueve y media se reunieron en el Hospicio el excelentísimo señor Presidente de la Diputación provincial don Pedro Brecha, el Ilustre señor Vicepresidente don Jaime Genover acompañado de su distinguida hija Irene; el Diputado Ponente de Obras y Vías don Salvador Maslas, el Secretario de la Diputación provincial don Gabriel Gómez, los señores Interventor, Depositario, Jefes de Sección, Jefes de Servicio, Director del Hospital provincial y Mayordomo de la Diputación, que fueron recibidos por el Director-Administrador del Establecimiento don José Sol. Asistieron también el Capellán, Profesores, Maestros de Talleres, Director de la Banda

y Comunidad de Hermanas del Establecimiento.

En el espacioso salón de actos, donde se hallaban reunidos todos los niños de la Santa Casa, estaban expuestos los regalos, en número considerable, destacando entre ellos juguetes magníficos y apetitosas golosinas, así como también una gran cantidad de prendas de vestir y calzado.

La presencia de la Corporación e invitados fué acogida con una nutrida salva de aplausos de los pequeños, vibrantes de emoción y entusiasmo ante la presencia de los abundantes y preciosos regalos. Seguidamente, una niña interpretó un canto de salutación y acto seguido el señor Presidente, el señor Vicepresidente, la señorita Irene Genover y el señor Director-Administrador del Establecimiento, procedieron a repartir a cada niño el lote que le estaba asignado desarrollándose escenas altamente emotivas motivadas por el asombro de los pequeños al verse en posesión de los magníficos obsequios que les eran entregados y por las palabras de cariño y afecto que les dirigían sus generosos donantes.

Después del reparto, que duró cerca de una hora, y acalladas las manifestaciones de júbilo de los pequeños, uno

(Pasa a la pág. 3.)



7 DE ENERO DE 1898

Durante el finido año 1897 se han sacrificado en el Matadero público, de esta ciudad, 14.827 reses lanaras, 940 terneros y 889 bueyes, con un peso total de 363.948 kilos. Los despojos pesaron un total de 40.303 kilogramos.

El Ayuntamiento ha prohibido, en concepto de arbitrio de matanza, la cantidad de 30.324'93 pesetas.

Se ha inaugurado en Torroella de Montgrí el alumbrado eléctrico, felizmente, habiéndose celebrado con este motivo una lucida fiesta en casa del señor Mercader, a cuyo cargo ha corrido dicha instalación.

El peón caminero Gimés Ribas, al regresar de llevar un parte que se le había confiado, cayó de lo alto del puente llamado «En Baró», entre Besalú y Argelaguer, quedando muerto en el acto.

ARTE

EXPOSICION E. PALA

Habíamos trabado conocido el año pasado con este artista con motivo de haber pasado unos días entre nosotros pintando temas gerundenses, y ahora nos cabe la satisfacción de poder contemplar una selecta colección de sus obras pintadas en lugares muy diversos de nuestro país y por tanto aptas para valorar bien las posibilidades

Acuerdos de la Cámara Oficial de Comercio

En la sesión correspondiente al Pleno ordinario de la Cámara en el pasado mes de diciembre, celebrada bajo la Presidencia de don Luis Serra Mitjà, fueron examinadas, en relación a las Circulares del Consejo Superior relativas a:

Clasificación de salarios. — Registro de la Propiedad Industrial. — Inversión reserva en papel emitido por Instituto Nacional Vivienda. — Reglamentación Nacional Trabajo en el Comercio.

Comunicaciones de la Cámara Oficial de Comercio Española en Orán. — Caja Compañía Paro por Energía Eléctrica. — Comité Ejecutivo Feria Muestras de Barcelona. — Círculo Artístico de Gerona. — Cámara de Reus.

A continuación los señores Presidente y Secretario intervinieron ampliamente al Pleno de la reunión y deliberaciones del Consejo de Cámaras de Cataluña y Baleares, el que concurrieron, y de algunas gestiones, con tal oportunidad por ellos realizadas, acordándose para los mismos un voto de gracias.

hallamos en presencia de un artista perfecto conocedor de su oficio, y capaz de enfrentarse con toda suerte de temas paisajísticos, tomada la palabra en su sentido más amplio, e interpretarlos con formas de expresión vigorosas y a veces grandilocuentes.

El paisaje de Pala no es un paisaje bucólico sino más bien arquitectónico; las montañas juegan un papel importante en sus obras lo cual atribuye grandiosidad a los asuntos por él preferidos, y a la vez le ofrece ancho campo para dar profundidad a los temas mediante la ponderación de la luz y de las tonalidades en los diferentes planos; y ya se comprende que con ello y con una paleta bien provista, cada obra resulta rica y jugosa.

Esa vigorosidad y firmeza con cierta dosis de efectismo que a nuestro modo de ver es una de las características de este pintor, la encontramos no sólo en esos paisajes montañoses que hemos llamado arquitectónicos porque en ellos la arquitectura de la naturaleza predomina sobre el bucolismo dulce, sino también en las marinas donde la costa agreste juega armónicos contrastes con la llanura inmensa de las aguas inquietas y movidas; en las temas gerundenses, y en el mismo bodegón que incluye en la serie.

Y resumiendo nuestro juicio diremos que Pala opera sobre la realidad y la trae en cada caso bien estudiada, pero no se hace esclavo de ella, no es un retratista de la naturaleza sino que se complace, a guisa de un poeta, en dar su parte a la imaginación para que lo lírico no esté ausente de su obra.

ARROS

LA VENIDA DE LOS REYES MAGOS

(Viene de 2.º pág.)

de los niños mayores acogidos pronunció unas sentidas palabras de agradecimiento en nombre de todos los niños de la Casa, poniendo de relieve la labor altruista y benemérita de la Corporación provincial y haciendo formal promesa de saber corresponder con su aprovechamiento y conducta a tan noble y cristiano proceder. Hizo extensivo el agradecimiento de todos los niños a la persona del Excmo. señor Gobernador Civil y Jefe provincial del Movimiento, don Luis Mazo por el amor que demuestra a la Casa con su constante protección y terminó sus bellas palabras con vitores a Franco y a España, que fueron entusiásticamente contestados por todos los reunidos.

Al retirarse el señor Presidente y sus acompañantes del salón, fueron despedidos con una ovación calurosísima.

EN EL HOSPITAL PROVINCIAL

Acto seguido el Excmo. señor Presidente de la Diputación y demás miembros de la Corporación que le acompañaban, así como los invitados al acto que acababa de celebrarse, se trasladaron al Hospital provincial. En la Clínica de Infancia hallábase también expuestos los Totes de regalos, compuestos de prendas de ropa, juguetes y golosinas con que iban a ser obsequiados los niños hospitalizados en dicha Clínica.

También figuraban valiosos juguetes a los mismos destinados generosamente ofrecidos por el proveedor del Establecimiento don Juan Puig, que se hallaba presente al acto, y al que el señor Presidente agradeció con sentidas palabras su gesto altruista, digno de ser imitado.

Los ilustres visitantes fueron recibidos por la Rda. Madre Superiora y Comunidad, Director del Establecimiento Dr. Mascaró y Administrador señor Moré.

Los señores Bretcha, Genover, Masias y la señorita Irene Genover entregaron personalmente a los enfermos, muchos de los cuales se encontraban en la cama, acompañados de sus familiares, los magníficos lote que les estaban destinados, repartiendo buen rato con aquéllos a los que prodigaron palabras de consuelo, dándose seguidamente por terminado el acto del que a no dudar guardarán grato recuerdo cuantos vivieron aquellas escenas de intensa emoción.

EN EL ASILO CUNA DE «LA CARIDAD»

Los niños y niñas de la Guardería de esta benemérita Entidad, fueron ayer visitados y obsequiados con espléndidos presentes, por SS. MM. los Reyes Magos de Oriente.

A las doce de la mañana llegaron al Asilo los Santos Personajes, acompañados de su

séquito que traía consigo numerosos paquetes conteniendo juguetes y golosinas.

Los Reyes fueron recibidos por el personal de la Casa, Comunidad y los niños y niñas asistidos.

En el comedor de los pequeños los visitantes se sentaron en sillones preparados al efecto y después de oír versos y cantos de bienvenida por parte de los niños y niñas, se procedió al reparto de juguetes.

El reparto fué presidido, junto con los Reyes, por el señor Delegado del Instituto Nacional de Previsión de esta ciudad, don Salvio Sendra y su distinguida esposa; el Jefe del Secretariado de Caridad del Consejo Diocesano de A. C. señor López y el Secretario de «La Caridad», don José Figueras.

El acto, que resultó de una emoción indescriptible, fué or-

ganizado por el Grupo Apostólico del Instituto Nacional de Previsión, cuyos celosísimos componentes, al frente de los cuales se encuentra el Delegado señor Sendra, dieron prueba de su magnanimidad y desprendimiento al proporcionar unos momentos de alegría y natural ilusión a aquellos pequeños hijos de familias humildes y necesitadas.

Los Reyes, por último, fueron despedidos con grandes muestras de agradecimiento por parte de los obsequiados.

Después del acto, el señor Delegado del Instituto de Previsión y su distinguida esposa, acompañados del personal de la Casa, visitaron detenidamente las distintas dependencias de la Asociación Benéfica.

Esta Entidad ha recibido, en estos días de Pascuas Navideñas, muchos donativos por parte de sus asiduos protectores, entre los que cuenta, en lugar preeminente, al Excmo. señor Gobernador Civil y Jefe provincial del Movimiento don Luis Mazo Mendo, que personalmente visitó la Casa y en trepó la limosna asignada a la colecta «pro Navidad del Pobre».

También honraron la Casa con su visita la esposa de Su Excelencia el Gobernador y su bella hijita; la ilustre dama repartió importantes cantidades en metálico entre los acogidos, los que le hicieron objeto de simpatía por las muchas muestras de afecto y gratitud que le prodigaron.

Los miembros de Acción Católica, en sus diferentes ramas, han demostrado siempre, asimismo, un gran amor hacia esta Institución, genuinamente gerundense y que honra a sus fundadores. Durante las Pascuas los pequeños y pobres acogidos en los comedores no han notado la falta del calor y apoyo material que constantemente les brindan los militantes de Acción Católica.

ANUNCIO OFICIAL

Hospital Militar de Gerona

Necesitando adquirir este Hospital Militar, artículos y viveres para atenciones del próximo mes de febrero cuyos pliegos de condiciones se hallan en la Administración de este Establecimiento se hace público que hasta las doce del día 20 del actual, podrán presentar sus ofertas en sobre cerrado en las citadas Dependencias aquellos señores a quienes les interesa.

De quedar desierta la primera convocatoria, para todos o alguno de los artículos mencionados, se celebrará una segunda para que se admitan proposiciones hasta las doce del día 30 del mismo.

El importe de este anuncio será satisfecho a prorrato entre los adjudicatarios.

lea «LOS SITIOS»

Arena DIAMANTE

IDEAL PARA LIMPIAR EL ALUMINIO Y ENSERES DE COCINA DE VENTA EN COLMADOS Y DROGUERIAS

El Gerona en el Torneo de Liga

LOS GOLEADORES

El equipo gerundense, tras de la catorceava jornada del torneo de Liga, lleva marcados 38 tantos, superando en cuatro al San Andrés, que es el segundo equipo goleador del actual torneo.

Los tantos gerundenses han sido logrados por los jugadores siguientes: Camps, 11 tantos; Medina, 10; Grabuleda, 7; Huguet, 6; Franch, 3, y Mateu, uno.

PUNTOS POSITIVOS Y NEGATIVOS

	Positivos	Negativos
San Andrés	8	
Gerona	7	
Júpiter	6	
Lérida	2	
España Industrial	1	
Iguazada y Tarrasa	0	
Constancia y Reus		1
Baleares y San Martín		2
Tortosa		5
Sans		6
Granollers		7

EL PROXIMO ENCUENTRO

El domingo próximo el equipo gerundense ha de trasladarse a San Martín para jugar contra la U. D. San Martín. Un duro y difícil encuentro en perspectiva.—K.

Sociedad Hidro-Eléctrica del Ampurdán Figueras

ANUNCIO

En los sorteos celebrados para determinar las Obligaciones Hipotecarias, Series A y B, emisión 1.º de abril de 1924 y 1.º de abril de 1935, respectivamente, que deben ser amortizadas en el día de la fecha, han resultado favorecidas las que a continuación se relacionan:

OBLIGACIONES AMORTIZADAS DE LA SERIE A, NUMEROS:

7	18	32	46	81	102
114	122	123	169	231	252
352	364	372	379	400	401
402	416	423	436	449	453
480	481	502	526	542	571
585	588	592	602	608	634
646	672	673	708	734	745
766	790	825	865	878	882
886	933	934	953	956	976
988	1021	1036	1062	1108	1128
1188	1223	1237	1255	1287	1310
1361	1397	1398	1425	1427	1496
1520	1537	1546	1594	1610	1612
1613	1629	1630	1635	1652	1655
1706	1707	1734	1738	1836	1841
1842	1849	1853	1863	1875	1898
1915	1950	1987	2001	2020	2052
2063	2077	2102	2137	2149	2164
2170	2225	2204	2276	2301	2308
2309	2330	2398	2440	2404	2517
2554	2560	2561	2592	2607	2657
2670	2721	2722	2735	2752	2799
2835	2882	2996	2908	2945	2962
2965	3002	3022	3031	3037	3040
3060	3096	3190	3227	3232	3263
3348	3364	3367	3379	3395	3396
3430	3440	3443	3469	3495	3523
3550	3594	3605	3627	3690	3692
3728	3760	3827	3830	3849	3851
3861	3882	3917	3939	3983	3986
Total: 180.					

OBLIGACIONES AMORTIZADAS DE LA SERIE B, NUMEROS:

Del	801	al	810
»	1111	al	1120
»	1431	al	1440
»	1521	al	1530
»	1651	al	1660
»	2311	al	2320
»	2421	al	2430
»	3101	al	3110
»	3371	al	3380
»	3521	al	3530
»	3531	al	3540
»	3561	al	3570
Total: 120.			

Las expresadas Obligaciones podrán hacerse efectivas mediante presentación de los Títulos, en las Oficinas de esta Sociedad, a partir de hoy.

Figueras, 31 de diciembre de 1947.

El Director-Gerente,
FEDERICO L. TABAR

CARTELERA

EMPORIO CINEMA

Forsa, 29

ESTRENO

La mano que aprieta
(O LOS MISTERIOS DE NUEVA YORK)

(Primera jornada)
JACK MULHALL,
WILLIAM FARNUM

Un par en tres

STAN LAUREL-O. HARDY

COLISEO IMPERIAL

HOY, ESTRENO

La Princesa de los Ursinos

por ANA MARISCAL
y ROBERTO REY

Justicia al galope

por KEN MAYNARD
y su caballo «Tarzán»

Cine Moderno

Hoy, noche
ESTRENO DE LA COMEDIA
MELODRAMATICA

¿Angel o diablo?

REPOSICION DE

Un americano en la R. A. F.

Suscríbase a LOS SITIOS

ANUNCIOS ECONOMICOS

SE VENDE piano seminuevo, marca «Chassaigne» número 4. Razón: Relojería Fabra, Plaza España, 9.

MECANICO ajustador, falta Pionifilm. Carretera Santa Eugenia, 5. Gerona.

PERDIDA moneda oro desprendida de una pulsera, recuerdo familia. Se agradecerá y gratificará devolución. Razón: Administración LOS SITIOS.

El Padrón de Familias Pobres

Se ha abierto el plazo para la confección del mismo

Debiéndose proceder a la confección, para el ejercicio de 1948, del Padrón de Familias pobres, con derecho a la asistencia Médico-Farmacéutica (Beneficencia Municipal), de acuerdo con los preceptos reglamentarios, por el presente se hace público para que llegue a conocimiento de los interesados, que se abre un plazo, que finalizará el día 31 de enero de 1948, para que todos los cabezas de Familia que se consideren con derecho a la inclusión en el indicado Padrón, lo soliciten, presentándose a tal efecto en el Negociado de Gobernación, Sanidad y Beneficencia de este Excmo. Ayuntamiento, dentro del expresado plazo, todos los días hábiles y en las horas de Oficina.

Lo que se hace público para general conocimiento y en cumplimiento de lo ordenado por la Superioridad.

Gerona, 27 de diciembre de 1947. — El Alcalde, A. Franquet.

P. O. D. F. E.

Delegación de Gerona

Todas las empresas inscritas a este Organismo deberán presentar sin excusa ni pretexto alguno, antes del día 15 de cada mes, las Declaraciones de Subsidio correspondientes al mes anterior, bajo la prevención de que si no se efectúan antes de dicha fecha perderán el derecho al cobro del subsidio del mes correspondiente.

Aquellas empresas inscritas que bien por medios propios o especiales circunstancias, no tengan que solicitar el Subsidio que administra esta Caja de Compensación, deberán también presentar todos los meses, en tanto duren las restricciones, las correspondientes declaraciones con la indicación «a cargo de la empresa».

Las empresas pertenecientes a esta Zona deberán presentar las declaraciones de referencia, en las Oficinas de esta Delegación, situadas en esta ciudad calle del Gral. Primo de Rivera, núm. 6, entlo, cualquier día laborable de 11 a 2 de la mañana y de 5 a 6 de la tarde.

Gerona, 5 de enero de 1948. El Delegado de Zona.



DIRECCION Y ADMINISTRACION:
Primo de Rivera, 6, principal.
Teléfonos 2042 y 1882
REDACCION Y TALLERES:
Calle Figuerola, 43. Telef. 1882

Más nieve en Nueva York

Nueva York, 6. — Una nueva nevada ha caído sobre Nueva York, aumentando las molestias de la población, donde escasea el combustible a causa de la falta de medios de transporte. Muchas avenidas se encuentran intransitables, a pesar de los esfuerzos realizados por los servicios de limpieza.

Stalin en grave estado

Según dice el último embajador del Brasil en la capital soviética

Río de Janeiro, 6 (urgente). El último embajador brasileño en Moscú, Pimentel Brandiro, ha declarado hoy que el estado de salud de Stalin era muy grave.

Agregó que Stalin tenía parcialmente paralizado el lado derecho y necesitaba utilizar muletas para andar.

Cuando recientemente visitó

Leopoldo III de Bélgica pide un referéndum

Bruselas, 6. — El primer ministro, Henri Spaak, ha recibido hoy una carta del rey Leopoldo III, exiliado en Suiza.

En algunos círculos se afirma que en ella pide la celebración inmediata de un referéndum popular que decida su porvenir. — Efe.

ULTIMA HORA LA PASCUA MILITAR, EN BARCELONA

Barcelona, 6. — En el salón del trono, del Palacio de Capitanía General de la IV Región, se ha celebrado a mediodía, la recepción anual militar con motivo de la Pascua de Reyes. Presidió el acto el Gobernador Militar y subinspector de la Región, general Díez de Rivera, conde de Almodóvar, que ostentaba la representación del Capitán general.

Asistieron el Gobernador civil, Obispo de la diócesis, Alcalde, Presidente de la Diputación, restantes primeras autoridades y otras representaciones civiles y militares, que han testimoniado su adhesión al Invicto Ejército español.

Ocuparon lugares destacados durante el desfile, el personal diplomático acreditado en Barcelona.

Terminado el acto, el Gobernador cumplimentó al general de brigada de Caballería, de la reserva, don Julio Bragulat Pascual, el más antiguo de su empleo y Arma, a quien hizo patente el homenaje del Ejército. — Cifra.

Es inaugurado el Instituto P. de Higiene en Tarragona

Asistió el ministro de la Gobernación

Tarragona, 6. Procedente de Barcelona, ha llegado a mediodía, el ministro de la Gobernación don Blas Pérez González, para inaugurar el nuevo y grandioso edificio del Instituto Provincial de Higiene de Tarragona.

En el límite de la provincia esperaban al ministro, el Gobernador Civil y Jefe Provincial de Tarragona, alcalde, Jefe provincial de Sanidad y otras personalidades.

Inmediatamente después de su llegada, el señor Pérez González, se dirigió al Preventorio Antituberculoso de la Sabidosa, donde fué recibido por el director del referido preventorio y por los 600 niños allí asistidos, hijos todos ellos de obreros.

El ministro recorrió detenidamente todas las dependencias y tuvo palabras de elogio para la perfecta organización y servicios del preventorio. Prometió que el pabellón central del edificio, que se encuentra en situación precaria, será inmediata

y debidamente restaurado.

Hizo entrega de 2.500 pesetas, para que sean adquiridos juguetes y distribuidos entre los acogidos.

Don Blas Pérez González y acompañantes se dirigieron a continuación al Instituto Provincial de Higiene, situado en el Campo de Marte. A su llegada, se interpretó el Himno Nacional, y se procedió a la bendición del edificio por el canónigo arcediano, doctor don Rufino Truébano, en representación del cardenal arzobispo Dr. Arce, que se halla ausente.

Finalizado este acto, el ministro recorrió las distintas dependencias del Instituto, que eligió cumplidamente.

El importe total de las obras sobrepasa a los tres millones de pesetas, y este centro es el más importante de España en su género.

Don Blas Pérez González elogió principalmente las instalaciones de la lucha antituberculosa enfermedades contagiosas y salas de maternología.

Durante el acto el director general de Sanidad impuso la Encomienda de la Orden Civil de Sanidad, al Jefe Provincial de Sanidad de Tarragona Dr. Perepere, creador del magnífico centro sanitario que se inauguraba.

A última hora emprendió el regreso a Barcelona.

DON BLAS PEREZ REGRESA A BARCELONA

Barcelona, 6. — El ministro de la Gobernación, que salió esta mañana para Tarragona acompañado del director general de Sanidad, regresará a Barcelona por la tarde, y mañana emprenderá viaje a Madrid. — Cifra.

El rey Miguel de Rumania podrá regresar a su país

Mentis del monarca a varias informaciones

Lausana, 6. — El rey Miguel de Rumania, que abdicó la corona bajo la presión de quienes querían implantar en el país regímenes extraordinarios, está convencido de que podrá regresar a la nación.

El príncipe Nicolás, tío del rey reclará a un corresponsal de la agencia Reuter, que la princesa Isabel de Rumania, viuda del rey Jorge de los helenos y la archiduquesa Ileana, esposa del archiduque Anón de Habsburgo, tío del monarca, saldrán de Rumania con dirección a Suiza esta misma semana.

Hasta que la familia real no haya abandonado Rumania, el rey no hará probablemente declaración alguna, según agregó el príncipe Nicolás. — Efe.

LA ABDICACION NO OBEDECE, SOLAMENTE, AL MATRIMONIO

Lausana, 6. — El rey Miguel de Rumania opone un mentis oficial a las informaciones según las cuales abandonó su país únicamente para quedar libre y contraer matrimonio.

Dos de las personas del séquito del monarca declararon también que éste desea desmentir las noticias de Prensa según las cuales salió de Rumania con mucho dinero y en un tren repleto de objetos de valor y lleno de fugitivos del nuevo régimen rumano.

El grupo regio consiste, en realidad — explicaron — en catorce personas: el rey, la reina madre, ocho acompañantes y cuatro criados. El resto de las

LA PASCUA MILITAR DE REYES

La recepción de ayer en el Ayuntamiento

Con motivo de la festividad de la Pascua Militar de Reyes, se celebró ayer, en el salón de sesiones del Excmo. Ayuntamiento, solemnisima recepción, que se vió muy concurrida.

A las once y media formó ante las Casas Consistoriales una compañía del Regimiento de Infantería Alcántara núm. 33, con bandera, banda y música.

A la misma hora, la Plaza de España quedó repleta de numerosísimo público, curioso por presenciar el espectáculo y dispuesto a dar mayor realce y popularidad al acto de adhesión al Generalísimo y gratitud a su Ejército, que liberó España de las garras de la opresión comunista.

A las doce en punto llegó al Palacio Municipal el Excmo. señor don Manuel Baturone Colombo, general gobernador militar de la provincia, con sus ayudantes. Fué recibido con los honores de ordenanza y pasó revista a las fuerzas. A la puerta del Ayuntamiento fué cumplimentado por los jefes y oficiales y autoridades que le habían precedido, particularmente por el Excmo. señor Alcalde de la ciudad, en compañía del cual penetró en el salón de sesiones para presidir la recepción.

Junto con el General Gobernador militar, formaban la presidencia: el Excmo. señor Gobernador civil y Jefe provincial del Movimiento, don Luis Mazo Mendo; el Excmo. señor don Antonio Franquet Alemany, Alcalde de Gerona; el Excmo. señor don Pedro Brecha Galí, presidente de la Diputación provincial; el Ilmo. señor don Roberto Pardo Ocampo, Delegado de Hacienda; el Ilre. señor don Patricio Martín, Fiscal provincial de Tassas, y el Magistrado señor Castro, que ostentaba la representación del señor Presidente de la Audiencia provincial.

Antes de empezar el desfile, la Banda militar interpretó el

Himno Nacional y durante el acto escogidas piezas.

Ante las Autoridades desfilaron un numerosísimo grupo de jefes, oficiales y suboficiales de la guarnición libres de servicio; autoridades civiles y eclesiásticas; jerarquías del Movimiento; directores de empresas públicas y privadas; funcionarios del Estado, provincia y Municipio; numerosísimas representaciones y delegaciones oficiales y particulares; comisiones y muchísimos ciudadanos, para reiterar su patriotismo, amor a España y a su Caudillo y cariño hacia el Ejército español, por su heroísmo y abnegación en los momentos en que la Patria está en trance de peligro; vigia constante durante el trágico laborar del pueblo.

Tras la recepción, fué interpretado el Himno Nacional y seguidamente la Compañía de honor desfilaron ante las Autoridades, entre constantes aclamaciones del público.

El peligro del desaliento

(Viene de 1.ª pág.)

crisis económicas inician un tiroteo constante y cruel, cual ejército invisible de partisanos anónimos; pequeñas células subversivas de s p e r d i c i a d a s aquí y allá, prenden como la cerilla en la pólvora. Pero el fenómeno más peligroso es aquel, en que los auténticos vencedores, los verdaderos combatientes, los que pusieron en la batalla la piel y las entrañas, se aperciben de que una como sombra oculta va colgando en el ajedrez de la victoria, peones desconocidos, sin fe ni generosidad, con la cicatería del que jamás ha entregado nada al resto de la temborosa y densa humanidad.

—¿Vd. dónde...?

—No, verá; mire yo, pues...

—¿Y después habrá sufrido...?

—En fin, sí, pero naturalmente, porque...

—¿Pues cómo ahora...?

—¡¡¡¡¡!!!

—Esa agría admiración estupefacta, si se engancha al resaca de cúmulo de consecuencias "tipo postguerra" es el mejor vehículo para el desaliento. La gente se cansa, se abate, se desinteresa del porvenir... La gente europea y británica y norteamericana, se va cansando de este turbio juego de móviles extraños y sospechosos puestos a contribución para no hacer las cosas como Dios manda. Un poderoso y negro desaliento invade la conciencia de la multitud digna. Grecia, Palestina, Tito, el pobrecito Key Miguel, traidor al destino de su pueblo, Atlee o Bevin, Truman, el Plan Marshall que nunca acaba de llegar, porque los millones norteamericanos ven que Grecia les está costando demasiado cara y no ha hecho más que empezar... ¿Que se vayan todos al diablo!, murmura la multitud.

Es muy peligroso el desaliento, señores. No hay que olvidar que el comunismo es una abúlica actitud de inercia. Por la senda del cansancio no podemos meter todos en la boca del lobo, como se han metido millones de hermanos europeos, que un día creyeron las estupideces de Churchill y las nefastas chocheas de Roosevelt. Ayer como hoy, como mañana no. Los españoles, como en los tiempos memorables, digamos que a cada día su alán y por lo menos la atención de unos ojos nuevos...

GUSTAVO ANTOINE

Premio Nadal

Barcelona, 6. — En el restaurante suizo se ha reunido esta noche el jurado para determinar la concesión del cuarto premio de literatura "Eugeno Nadal".

Concurrieron este año 118 obras presentadas por novelistas de todas las regiones de España. Componen el jurado los señores Agustí, Bergés, Masoliver, Teixidor y Vázquez Zamora que actúa de secretario.

En la primera votación han sido tenidos en consideración "Pago más que nadie", de J. José Moreno, cuatro votos; "Hospital General", de Manuel Pombó Angulo, cinco votos; "La sombra del ciprés es alargada", de M. Delibes, cinco votos; "Juan Risco", de Rosa María Cajall cuatro votos; "El empleado", de Azcoaga, un voto; "Una cabaña en lo alto", de José María Álvarez Blázquez, un voto.

En la segunda votación, a la que pasaron los cinco primeros, fué eliminado "Pago más que nadie" y en la tercera "Juan Risco". Faltan dos votaciones. — Cifra.